

## 「海事分野における SOx 規制導入を考えるシンポジウム」を開催

一般社団法人 日本船主協会

当協会は、2019年4月23日、経団連会館において、国土交通省、日本経済団体連合会、日本内航海運組合総連合会および日本旅客船協会との共催で、標記シンポジウムを開催しました。

本シンポジウムは、2020年1月より国際条約に基づき強化される船舶燃料油中の硫黄分（SOx）濃度規制について、その概要や海運業界の取組みについて説明するとともに、SOx 規制への対応のあり方について、主に海運業界以外の関係の皆さまにご理解を深めていただくべく開催したものです。

シンポジウム冒頭には、主催者を代表し水嶋智海事局長および武藤光一経団連運輸委員長（当協会会長）より挨拶があり、続いての大坪新一郎海事局次長の講演では、国土交通省の取組みや本規制導入に伴うコスト増試算等について紹介があるとともに、社会全体に貢献する環境規制は広くコスト負担することが重要であるとし、同規制への対応について理解を求められました。

また、その後のパネルディスカッションでは、武藤会長をはじめとする海運業界より、SOx 規制に対する取組みについて説明があり、適合油の使用も含めいずれの方策もコスト増を避けられず一業界・一事業者の自助努力のみでは限度があるため、安定的な海上輸送を守る上でも社会全体で負担頂くことが重要であると訴えました。他のパネリストからも、海運業界だけで負担するのは困難であり最終消費者を含めたオールジャパンで広く薄く対応することが必要である、サプライチェーン全体の理解を進めることも社会的課題ある、等のコメントがありました。

当日は関係業界から300名を超える参加があり盛会裏に終了しました。なお、講演・パネルディスカッションの概要は以下のとおりです。

1. 講演「海事分野における SOx 規制の概要及び国土交通省の対応について」  
国土交通省海事局次長 大坪新一郎氏 [\[配布資料を見る\]](#)
2. パネルディスカッション  
モデレーター  
早稲田大学法学学術院教授 河野真理子氏  
パネリスト  
日本経済団体連合会運輸委員長／日本船主協会会長 武藤光一氏  
日本内航組合総連合会会長 小比加恒久氏  
日本旅客船協会副会長 加藤琢二氏  
日本政策投資銀行産業調査部次長 木村晋氏

住友商事(株)物流業務部長 河野達也氏  
東京女子大学現代教養学部教授 二村真理子氏  
国土交通省海事局次長 大坪新一郎氏



挨拶をする水嶋海事局長



挨拶をする武藤経団連運輸委員長/当協会会長



講演をする大坪海事局次長



パネルディスカッションの様様

以上